Tribunal Titular

1.- Presidenta Titular: Carmen Martínez Aznar

Subdirectora General de Sanidad Penitenciaria

Licenciada en Medicina y Cirugía por la Universidad Complutense de Madrid (Universidad Complutense de Madrid, Madrid, 1983) y Especialista en Medicina Familiar y Comunitaria.

Máster de *Prevención de Riesgos Laborales*, especialidad de Seguridad (Centro de Estudios Financieros de Madrid). Diplomada en *Intervención Preventiva en Salud Pública* (Fundación de Estudios y Formación Sanitaria. Comisión del Sistema Nacional de Salud). Diplomado en *Técnicas Directivas* (INAP).

Pertenece al Cuerpo Facultativo de Sanidad Penitenciaria desde el año 1984.

Experiencia Profesional:

Desde el año 1984 ha desempeñado los siguientes puestos en la Secretaría General de Instituciones Penitenciaria del Ministerio del Interior:

Médico de los Establecimientos Penitenciarios de Herrera de la Mancha y Madrid-4 (Navalcarnero) y Subdirectora Médico en el Establecimiento Penitenciario de Madrid-1 (Carabanchel); Inspectora de Servicios en la Subdirección General de Inspección Penitenciaria; Jefa del Servicio de Salud Laboral y Técnico de Prevención en la Subdirección General de Recursos Humanos; Directora de Programas en la Subdirección General de Medio Abierto y Medidas Alternativas. Actualmente, Subdirectora General de Sanidad Penitenciaria.

Ha participado en diversos Tribunales de Selección de Funcionarios de Instituciones Penitenciarias (Cuerpo Facultativo de Sanidad Penitenciaria, Enfermeros, Farmacéuticos, Técnicos) como Presidenta, Vocal, Colaboradora o Secretaria y ha impartido múltiples cursos de formación inicial y continua en materia de Sanidad Penitenciaria para los diferentes cuerpos profesionales de Instituciones Penitenciarias (médicos, enfermeros, farmacéuticos, psicólogos y juristas, trabajadores sociales, ayudantes) y para el Cuerpo de Médicos Forenses.

Ha trabajado en el ámbito internacional, siendo Consejera Pre-Adhesión (CPA/RTA) en tres Proyectos Twinning de Hermanamiento de la Unión Europea (UE) para la Reforma del Sistema Penitenciario de Rumanía desde el año 2003 al 2008; desde el año 2013 ha sido Líder de Proyecto, Líder de Componente y Experta a corto plazo en los Proyectos Twinning de Hermanamiento de la UE para la reforma del Sistema Penitenciario y Probation en Turquía, Croacia y Polonia y en el Proyecto de Asistencia Técnica de Programas de Rehabilitación Social en Guatemala.

Ha publicado diversos artículos en materia de Drogas, VIH-Educación para la Salud e Intervención del Tercer Sector en Instituciones Penitenciarias.

Desde el año 2018 hasta la actualidad es Subdirectora General de Sanidad Penitenciaria en la Secretaría General de Instituciones Penitenciarias del Ministerio del Interior.

1.- Vocal: Delia González Tejedor

Licenciada en Medicina (Universidad Complutense de Madrid, Madrid, 2000).

Especialista en Medicina Familiar y Comunitaria (Madrid, 2002-2005) y en Psiquiatría (Lugo, 2012-2016).

Máster en Drogodependencias (Instituto de Formación Continua IL-3- Universidad de Barcelona, 2007-2009).

Máster en Prevención de la Conducta Suicida (Universidad Pablo de Olavide, Sevilla, 2014). Máster en Gestión Clínica y Sanitaria en Salud Mental (Universidad Pablo de Olavide, Sevilla, 2015).

Máster en Psiquiatría Legal (Universidad Complutense de Madrid, Madrid, 2019-2021). Especialista Universitario en Cuidados Paliativos (Hospital Universitario de Gran Canaria Doctor Negrín, Gran Canaria, 2007).

Título de Experto Universitario en Trastornos Afectivos (Universidad de Alcalá de Henares, Madrid, 2016) y de Experto Universitario en Trauma: relaciones sensibles a las heridas emocionales y al trauma (Universidad de Alcalá de Henares, Madrid, 2023).

Diploma en Estudios Avanzados (Universidad Autónoma de Madrid, Madrid, 2006).

Diplomada en Metodología de la Investigación en Ciencias de la Salud (Universidad de Barcelona, Barcelona, 2023).

Ha participado en más de una decena de artículos publicados en diversas revistas nacionales indexadas en el Medline. Participa en formación de funcionarios de diferentes escalas de la Institución Penitenciaria.

Miembro del Cuerpo Facultativo de Sanidad Penitenciaria desde 2007.

Experiencia profesional:

Ha desarrollado actividad clínico- asistencial en el Servicio Madrileño de Salud y como Técnico Superior en la Dirección General de Salud Pública de la Comunidad de Madrid así como en diferentes centros penitenciarios dependientes de la Secretaría General de Instituciones Penitenciarias, siendo esta actividad desde 2019 como médico especialista en Psiguiatra.

2. Vocal: Don Javier Gómez Castellá

Jefe de Área Asistencial y de Investigación. División de Control de VIH, ITS, hepatitis virales y tuberculosis. Dirección General de Salud Pública. Secretaría de Estado de Sanidad (Ministerio de Sanidad).

Cuerpo de Médicos Titulares del Estado.

Graduado en Medicina por la Universidad Complutense de Madrid.

Especialista en Microbiología Clínica y Parasitología vía MIR (HGU Gregorio Marañón).

Diplomatura en Estadística en Ciencias de la Salud por la Universidad Autónoma de Barcelona Máster en Infección por el Virus de la Inmunodeficiencia Humana por la Universidad Rey Juan Carlos.

Experiencia profesional:

Facultativo Especialista Adjunto en el Servicio de Microbiología Clínica y Enfermedades Infecciosas del HGUGM desde enero de 2018 hasta marzo de 2018. Ha desempeñado funciones como interconsultor de Enfermedades Infecciosas en diversos ámbitos.

Experiencia de más de dos años en el laboratorio de microbiología en identificación de bacterias, hongos, virus y parásitos mediante técnicas convencionales y moleculares, determinación de sensibilidad antimicrobiana, lectura interpretada del antibiograma y estancia formativa en el Centro Nacional de Microbiología para el aprendizaje de técnicas moleculares de detección de mecanismos de multirresistencia, tipado molecular mediante PFGE y estudio de brotes epidemiológicos de importancia nosocomial.

Desde el año 2019 ha formado parte de la Secretaría del Plan Nacional sobre el SIDA en la Dirección general de Salud Pública del Ministerio de Sanidad, desempeñando funciones como Técnico Superior y, posteriormente, como Jefe de Área Asistencial y de Investigación tras la creación de la División de Control de VIH, ITS, hepatitis virales y tuberculosis en el año 2021. Las labores desempeñadas en el cargo incluyen fundamentalmente la realización de acciones de prevención y control de VIH y otras ITS, desarrollo del procedimiento de implementación de la auto-toma de muestras para el diagnóstico de ITS, actualización del marco regulatorio para la realización de pruebas de diagnóstico rápido fuera de entornos sanitarios y caracterización de centros sanitarios destinados a la atención de ITS en España.

Actualmente desempeña funciones como OCP de Epidemiologia para ITS en el ECDC, colabora con la OMS para el desarrollo de las estrategias globales del sector de la salud para VIH, ITS y hepatitis virales, así como integrante del grupo STIIX (STI International Exchange Group) para la implementación de programas de autotest de VIH y auto-tomas para el diagnóstico de ITS a nivel internacional.

Ha impartido cursos de formación de técnicos de laboratorio en microbiología clínica, así como participado como profesor en el Máster en Infección por el Virus de la Inmunodeficiencia Humana impartido por la Universidad Rey Juan Carlos en el marco del Proyecto ESTHER.

3.- Vocal Titular: Doña Mª Jesús del Yerro Álvarez

Coordinadora de la Unidad de Interconsulta y Enlace del Hospital Universitario 12 de Octubre.

Licenciada en Medicina y Cirugía General por la Universidad del País Vasco.

Especialista en Psiquiatría vía MIR (Hospital Psiquiátrico de Madrid).

Máster en Psiquiatría Legal por la Universidad Complutense de Madrid.

Máster en Bioética por la Universidad Pontificia de Comillas.

Experiencia profesional:

Desde el 1 de junio de 1988 ha trabajado en la Sanidad Pública dependiente de la Comunidad de Madrid, primero en el Servicio Regional de Salud y, posteriormente, en el Servicio Madrileño de Salud.

Ha desempeñado diferentes cargos durante estos años: jefatura de los Centros de Salud Mental de los distritos de Arganzuela y Carabanchel; Unidad de Hospitalización Breve del Instituto Psiquiátrico José Germain y, desde 2018 hasta la actualidad, Unidad de Interconsulta Enlace del Hospital 12 de Octubre.

Ha sido vocal y Presidente del Comité de Ética para la Asistencia Sanitaria de este último hospital. Vocal de la Comisión de Deontología del Ilustre Colegio Oficial de Médicos de Madrid, desde 2016.

Ha participado en actividades formativas en materia de su especialidad, además de ser profesora habitual en varios másteres (Bioética, Neuropsicología y Psiquiatría Legal). Así mismo,

ha colaborado como vocal del Tribunal de Selección en el Cuerpo Superior de Técnicos de Instituciones Penitenciarias.

Secretaria: Doña Rosa María Sobrino Sobrino

Jefa del Servicio de Prevención de Riesgos Laborales de la zona de Madrid.

Licenciada en Psicología por la Universidad Autónoma de Madrid y Especialista en Psicología Clínica por la Universidad Complutense de Madrid.

Máster de Prevención de Riesgos Laborales, especialidad de Seguridad del Trabajo, Higiene Industrial y Ergonomía y Psicosociología. (Universidad Internacional de la Rioja).

Ingresó en Instituciones Penitenciarias en 1987, teniendo las plazas de Técnico de Auxiliar de Cuidados de Enfermería y Técnico Especialista de Laboratorio de Análisis Clínicos en excedencia.

Pertenece al Cuerpo Superior de Técnicos de Instituciones Penitenciarias, Especialidad de Psicología desde 2004.

Experiencia Profesional:

Desde el año 1987 ha desempeñado los siguientes puestos en la institución penitenciaria:

Auxiliar de Enfermería y Técnico Especialista de Laboratorio en el Hospital General Penitenciario.

Psicóloga en los Centros Penitenciarios de Badajoz, psicóloga en prácticas y de psicóloga titular en Daroca y Madrid VI- Aranjuez.

Subdirectora de Tratamiento en Madrid VI- Aranjuez desde 2008 a 2010.

Técnico de Prevención de Riesgos Laborales en la Subdirección General de Recursos Humanos de la Secretaría General.

Ha participado en varias ocasiones en Tribunales de Selección de Funcionarios de Instituciones Penitenciarias, Cuerpo Facultativo de Sanidad Penitenciaria y Auxiliares de Enfermería.

Ha trabajado en el ámbito internacional, en el Proyecto Twinning de Hermanamiento de la Unión Europea (UE) para la Reforma del Sistema Penitenciario de Rumanía, impartiendo formación para Psicólogos y Trabajadores Sociales en mes de junio de 2004.

Desde el año 2021 hasta la actualidad desempeña el puesto de Jefa del Servicio de Prevención de Madrid.

Medalla de Plata al Mérito Penitenciario en septiembre de 2023.

2.- Tribunal Suplente

1.- Presidente: Don José Antonio Martín Peláez

Jefe del Servicio de Drogodependencias de la Subdirección General de Sanidad Penitenciaria desde el año 2019

Formación académica:

Licenciado en Medicina y Cirugía por la Universidad de Navarra en 1994.

Especialista en Medicina Familiar y Comunitaria MIR Complejo Hospitalario de León.

Certificado en Aptitud Pedagógica por la Universidad de León 1998.

Suficiencia investigadora por la Universidad de Valladolid 1998.

Máster en Salud Pública y Medio Ambiente por la Universidad de León 1998.

Máster en Liderazgo y Dirección Pública por la Universidad Menéndez Pelayo 2015.

Experto en Trastornos Afectivos y Neurobiología y por la Universidad de Alcalá 2016.

Fundamentos de diseño y estadística por la Universidad Autónoma de Barcelona 2021

Experiencia profesional:

Médico de Atención Primaria en medio comunitario, Cuerpo Facultativo de Sanidad Penitenciaria Subdirección Médica del Centro Penitenciario de Teixeiro, jefatura del Servicio de Drogodependencias.

Experiencia docente en:

Formación de personal funcionario en salud Laboral; estrés Laboral, prevención de Riesgos Laborales, drogodependencias en Instituciones Penitenciarias. Múltiples seminarios de formación en patología dual y prevención de sobredosis dirigidos a profesionales sanitarios.

Formación y actualización:

Múltiples cursos entre otros: drogodependencias; reducción de daño; nuevas sustancias psicoactivas; trastornos afectivos; patología dual; nuevas sustancias psicoactivas, ecografía, inteligencia emocional, creatividad, ética pública; agenda 2030; gestión sanitaria; liderazgo público, transparencia, dirección de proyectos y gestión estratégica del conocimiento.

1.- Vocal: Doña Matilde García Solís

Directora de Programas

Licenciada en Medicina y Cirugía por la Universidad de Alcalá de Henares y Especialista en Medicina Familiar y Comunitaria.

Master de *Epidemiología Aplicada de Campo* (PEAC) (Escuela Nacional de Sanidad). Diplomado de Sanidad (Escuela Nacional de Sanidad, ISCIII y Agencia Pedro Laín Entralgo de la Comunidad de Madrid).

Curso de *Métodos Estadísticos en Ciencias de la salud* (Universidad Autónoma de Barcelona). Curso de *Especialización sobre el Marco General para la Mejora la Calidad en la Administración General* (INAP). Curso de *Gestión Sanitaria* (Dirección General de Instituciones Penitenciarias).

Pertenece al Cuerpo Facultativo de Sanidad Penitenciaria desde el año 1996

Experiencia Profesional:

Desde el año 1996 ha desempeñado los siguientes puestos en la Secretaría General de Instituciones Penitenciaria del Ministerio del Interior:

Jefa Servicio Médico en el Establecimiento Penitenciario de Cáceres-1; Medico Coordinador Zona Atención en las Áreas de Salud Pública y Ordenación Sanitaria de la Subdirección General Sanidad Penitenciaria; Directora de Programas de Salud e Higiene medioambiental en el Área de Salud Pública; Directora de Programas en el Área de Ordenación Sanitaria de Subdirección General Sanidad Penitenciaria.

Ha participado como Vocal en diversos Tribunales de Selección de Funcionarios de Instituciones Penitenciarias (Cuerpo Facultativo de Sanidad Penitenciaria, Enfermeros,) y ha sido coordinadora y ha impartido diversos cursos de formación inicial y continua en materia de Sanidad Penitenciaria para los diferentes cuerpos profesionales de Instituciones Penitenciarias (médicos, enfermeros, farmacéuticos)

Ha publicado diversas comunicaciones en materia de Tuberculosis-Factores de riesgo-Exhaustividad de los Registros, VIH-Prevalencia y pautas de Tratamiento en Instituciones Penitenciarias, Prevención y Control de Enfermedades Transmisibles en IIPP.

Actualmente desempeña el puesto de Directora de Programas en el Área de Ordenación Sanitaria de la Subdirección General Sanidad Penitenciaria

2.- Vocal: Doña Maria Begoña Brusint Olivares

Personal Estatutario Fijo del Servicio Madrileño de Salud desde el año 2007 como Médico de Atención Primaria en el Centro de Salud de Los Alpes.

Licenciada en Medicina y Cirugía por la Universidad Complutense de Madrid y Especialista en Medicina Familiar y Comunitaria.

Titulo Especialista en Pediatría Preventiva y Social "Puericultura" de la Facultad de Medicina de la Universidad Complutense durante el curso académico 1991-1992.

Experiencia Profesional:

Suplencias en la Categoría de Médico de Familia, Pediatría de los años 1991 a1994 en diferentes Centros de Salud de la Comunidad de Madrid. Suplencias en la Categoría de Médico de Familia para Atención Primaria de Talavera de la Reina durante 1998. Suplencias en la Categoría de Médico de Familia en Atención Primaria del Área 11 de Atención Primaria de Madrid durante el año 1998 y de julio 2001 hasta junio 2007.

Funcionaria Interina del Cuerpo Técnico Superior (Especialidad de Medicina) en el Servicio de Promoción de la Salud de la Delegación Provincial de Toledo durante el periodo del 14 diciembre de 1998 al 21 de julio de 2001.

Otras actividades:

Integrante del Grupo Cardiovascular Área 11 entre los años 2002-2007.

Forma parte de la Red de Médicos Centinela de la Comunidad de Madrid desde el 16 de noviembre de 2016, participando en la vigilancia epidemiológica de Gripe, Varicela, Herpes Zoster y Crisis Asmáticas. Y actualmente de enfermedades víricas como Covid, gripe y VRS.

Tutora de prácticas en el "Programa de Actualización y Reciclaje en Atención Primaria para Médicos sin Actividad Asistencial "durante los años 2009 y 2012.

Tutora en la docencia práctica de Atención Primaria de los alumnos de 5º y 6º Curso del Grado de Medicina de la Universidad de Alcalá, durante los años 2015 y 2017.

Tutora de Residentes de la Especialidad de Medicina Familiar y Comunitaria de la Unidad Docente Multiprofesional de Atención Familiar y Comunitaria ESTE desde 2017.

Participación en diversos Estudios y Trabajos de Investigación desde el año 2002 promovidos por diversas entidades como sociedades científicas (SOMAMFYC-SEMfyc SEH-LELH, Semergen) Area 11 de Atención Primaria de Madrid, Instituto Catalán de Salud, Servicio de Epidemiología de la Dirección General de Salud Pública, proyectos de la Unión Europea como : Estudio CUMPAB, Estudio "Adecuación terapéutica según el riesgo cardiovascular", Estudio VERIFICA, "Estudio epidemiológico RIIMHA. Evaluación del Riesgo de Ictus en las Mujeres con Hipertensión Arterial", Estudio "medicamentos potencialmente inapropiados en el anciano", Estudio SPRINTT "Sarcopenia y fragilidad física en las personas mayores: estrategias de tratamiento multicomponente", "Entorno urbano y riesgo cardiovascular en Madrid. Estudio Heart Healthy Hoods-"Barrios Cardiosaludables

Actualmente participa en un Estudio financiado con beca FIS sobre "Desarrollo y Valoración de un score clínico para identificar pacientes diabéticos tipo LADA en Atención Primaria" y en el Estudio "Impacto en el manejo de trastornos respiratorios del sueño en el control de hipertensión sistémica: Proyecto METASLEEP (PMP 22/00030), del Instituto Carlos III patrocinado por la Unión Europea.

Desarrollo de actividad docente tanto como ponente como docente, asistencia y presentación de comunicaciones a diferentes congresos, así como autora-coautora de publicaciones a lo largo de la vida profesional.

Personal Estatutario Fijo del Servicio Madrileño de Salud desde el año 2007 como Médico de Atención Primaria en el Centro de Salud de Los Alpes.

Licenciada en Medicina y Cirugía por la Universidad Complutense de Madrid y Especialista en Medicina Familiar y Comunitaria.

Titulo Especialista en Pediatría Preventiva y Social "Puericultura" de la Facultad de Medicina de la Universidad Complutense durante el curso académico 1991-1992.

3.- Vocal: Don Javier Bilbao Garay

Médico internista en el Hospital Universitario Puerta de Hierro Majadahonda en el Servicio de Medicina Interna con la categoría de Médico Adjunto (Facultativo Especialista de Área)

Licenciado en Medicina y Cirugía por la Universidad Complutense de Madrid en 1983.

Doctor en Medicina por la Universidad Autónoma de Madrid en 1989.

Especialista en Medicina Interna en junio de 1990 ha trabajado en diferentes hospitales públicos de Madrid.

Experiencia profesional:

Actualmente desempeña su actividad como médico internista en Hospital Universitario con docencia pre y post grado.

Además del trabajo como clínico desempeña labores docentes con médicos jóvenes residentes (MIR) y estudiantes de medicina de la Universidad Autónoma de Madrid y tiene la categoría de Profesor Honorario de la Universidad Autónoma de Madrid.

Ha publicado numerosos trabajos de investigación en revistas clínicas nacionales e internacionales.

Secretaria: Doña Maria Piedad Montero Márquez

Jurista del Cuerpo Superior de Técnicos de Instituciones Penitenciarias, con desempeño de funciones en el Centro de Estudios Penitenciarios.

Licenciada en Derecho por la Universidad de Extremadura en el año 2000, realizando posteriormente los Estudios de Tercer Ciclo en Derecho Público en la UEX entre 2000 y 2002 obteniendo el Diploma de Estudios Avanzados (DEA) tras la finalización.

Formaciones complementarias: Curso de *Seguridad y Prevención ante los Riesgos Laborales*, de 30 horas lectivas, en la Facultad de Estudios Empresariales de la UEX.

Curso de Gestión Económico Administrativa, Módulos I, II y III, de la DGIIPP, Ministerio del Interior.

Curso de Extranjería para Juristas de Instituciones Penitenciarias, de la DGIIPP, Ministerio del Interior.

Idiomas: Portugués, francés (título B2 DELF) e inglés (título B2 Escuela Oficial de Idiomas). Pertenece al Cuerpo Superior de Técnicos de IIPP, modalidad de Jurista, desde el año 2004.

Experiencia Profesional:

En 2001 le fue concedida una beca de investigación de la Consejería de Presidencia de la Junta de Extremadura sobre "Especialización, formación y perfeccionamiento de personal de investigación en el campo del Derecho Autonómico y Comunitario de la Unión Europea". Dicha beca fue desempeñada mediante labores de asesoramiento jurídico en la Sección Segunda de la Audiencia Provincial de Cáceres.

En noviembre de 2003: Superación del proceso selectivo del Cuerpo Técnico Superior de Instituciones Penitenciarias en la modalidad de Jurista (título de Funcionario de Carrera por Resolución de 11 de octubre de 2004).

Desempeñó labores de Jurista en prácticas en el Centro Penitenciario de Ocaña I y de Jurista en el Centro Penitenciario Ocaña II (hasta julio de 2006 en el que pasa a excedencia por agrupación familiar).

Durante ese periodo realizó labores como docente en el C.P. Ocaña II de diferentes cursos sobre novedades jurídicas y legislativas en materia de extranjería, organizados por el Centro de Estudios Penitenciarios.

Curso lectivo 2005-2006: Profesora Asociada del Área de Derecho Internacional Público y Relaciones Internacionales en la Universidad Carlos III de Madrid, en la Licenciatura Mixta L.A.D.E./Derecho.

2015-2017: Reingreso al servicio activo y desempeña el puesto de Jefa de Sección de Selección y Concursos en la Subdirección General de Personal de la Secretaria General de Instituciones Penitenciarias, hasta pasar de nuevo a excedencia por agrupación familiar.

En la actualidad, tras reingresar al servicio activo en noviembre de 2023, desempeña labores de apoyo técnico en el Centro de Estudios Penitenciarios dependiente de la Subdirección General de Recursos Humanos de la Secretaria General de Instituciones Penitenciarias.